

T A M B A N

BROMARTANI

Terbitnja saben hari Salasa dan Sabtoe.

Harganja f 0,25. Soewatoenja boelan.

pembritaän di tarima bahasa Malajoe dan Djawa.

Harganja boeat orang dagang *Satengah* roepiah di dalem *sapoeloeh* perkataan tetapi adanja misti *tjoekoep* harga soewatoe roepiah dan termoeatken doewa kali adanja.

SOERAKARTA.

Chabar dari Atjeh tiada lain tjoema menjiarken djalannja pasoeakan Miliair kasini kasana, tiada ada sampe bisa serang menjerang pada berandal.

Moesoeh saroepa soeda kesal perang, ja itoe anak boemi tiada lain tjoema harep lekas damei, dan bisa seneng mendjalanken pentjariannja, tetapi anak boemi jang sabelah fihak tadi dan terseboet Moeslimin, agaknja jang telaloe rindoe den dam pada agama Islam, olehnja telaloe laloe »menkafirken» berdjenis apa djoega, jang tiada beragama saperti ijanja, ja itoe atjapkali menggosok gosok pada Pembesar dan anak boemi Atjeh, soepaja bertjidera pada Kompeni

Karana tjideranja Toekoe Oemar, berandal terpoekoel sa soenggoenja, dan soenggoe marika itoe berasa terpoekoel tadi adanja.

Dijem di sana dan di sini, saperti orang jang abis akalnja, ja itoe bole djoega begitoe adanja, saperti menesel ijanja telah toeroet mengatjonja moeloet manis, ja ini si tjidera Toekoe Oemar, pengabisanja tiada dapet hatsil soewatoe poen.

Saperti ini tandanja soewatoe chabar, jang terriarkan S. chabar »de Locomotief» di bawah ini adanja:

Hari 20 Juni Kolonne Kolonne pigi ka Moekim Sambilan dan Tiga, ka Daroe, di sitoe anak boemi tinggal berdjem. Di Moekim Anem, anak boemi Lampager berdoedoek di sitoe, toeroes Kolonne tadi berdjalan di lembah goenoeng Beradin, kali hatan anak boemi beloem kombali, sampe di Kroeng Raha, dan di sitoe banjak anak boemi dari Moekim Ampat sama berdjem.

Betoel ada jang memboeniken senapan, tetapi tiada mendjadiken soewatoepoen.

Dan djoega di hari 20 Juli tadi S. P. jang di Pertoean Cesar G. G. menitahkan jang moelai ini hari djoega S. P. K. Toean Generaal Vetter terberhentiken mendjadi Wakil mothlak, hal adanja di Atjeh, dengen di atas kahormatan dan tertarima beberapa kabaikan, jang terboeat padanja.

S. P. K. Toean Generaal de Moulin terangkat mendjadi Wali (Gouverneur) mengoewasani hal prakara Militair dan Civiel di Atjeh.

P. K. Toean W. F. H. Van Ameron, doeloe Ass. Resident di Sampan, sekarang tertoeoeh memakilli djabatatan Secretaris di Jogjakarta.

Ada chabar lagi di S. chabar »de Locomotief» jang datengnja Radja Sijem di Semarang, sekarang tertamtoeken nanti hari 23 Juli, dan dari Samarang toeroes naek kapal ka Bangkok, iboe Kota di Sijem.

Betawie. Satoe kabar kawat dari Atjeh pada Sumatra Courant, membrita jang sabetoelnja, slamanja perang di Atjeh jang blakang kali ini, moesoeh orang Atjeh soeda kailangan 1500 orang jang mati dan jang loeka.

Djoega di kabarken bahoewa Toekoe Djohan soeda toelis lagi pada S. P. K. T. Generaal Vetter, jang dianja sanggoep menaloeken negri Atjeh di bawah prentahnja. K. Gouvernement Ollanda tetapi S. P. K. T. Generaal Vetter soeda tampik

permintannja Toekoe Djohan itoe dengen soerat tertoeelis pada sekalian Penbesar, dan anak negri di Atjeh Besar, di mana S. P. K. T. Generaal Vetter mengabarkan jang K. Gouvernement kepaksa poekoel Atjeh krana Toekoe Djohan soeda berboewat barang chianat dan soeda bikin hiroe hara di dalem negri, sahingga anak negri jang lagi hidoep seneng kena ketarik tarik.

Toekoe Djohan jang soeda bekerdja sama K. Gouvernement, 3 tahoen lamanja dengen dapet gadjih dan soeda melawan bangsanja sendiri sekarang soeda minta kombali aken balik pada K. Gouvernement dengen perdjandjian maoe poekoel lagi negri Atjeh kaloe K. Gouvernement maoe kasi oepahan besar tetapi itoe perminta'an soeda temtoe moesti di tolak sebab K. Gouvernement tiada maoe tjampoer lagi pada satoe orang chianat besar seperti Toekoe Djohan.

Maka K. Gouvernement memang sampe koeat hendak poekoel pada Toekoe Djohan dan pada siapa jang bantoe dia tetapi pendoedoek di anem dan ampat Moekim, tiada nanti di ganggoe asal sadja tiada tjampoer di dalem perkaranja Toekoe Djohan.

Demikian balesannja S. P. K. T. Generaal Vetter atas perminta'annja. (B. S.)

Pakerdjaän tambang.

Bahoewa di antara segala batoe di dalem; tanah jang teramat indah dan mahal barganja ja itoe inten, moentiara, paspa ragam d. l. l.

Maka inten itoe hening serta gemirlap tjahajanja apabila seeda di tjelak, dan jang terlebih pande mentjelak, ja itoe toekang jang bekerdja di negri Amsterdam, bebrapa poela di lain lain negri oempama Bandjar. Banjoemas d. l. l., tetapi tiada sapande orang Amsterdam, krana orang di sana telah paham dalem ilmoe mentjelak itoe.

Sjahadan jang terlebih banjak di dapeti orang di tanah Hindoestan, di benoewa Afrika di sebelah selatan, dan di Boernai di sebelah berat dan di sebelah Selatan. Adapoen inten jang terlebih mashoer pada masa ini namanja Cohimoor (Goe'noeng Tjahaja) kapoenjaän Radja Engeland har'ganja kira 40 djoeta roepiah dan lagi ada poela bebrapa permata jang lain namanja permata ja koet merah warnanja hampir sama di nilaiken dengen inten, zamroed jang hidjo, dan poespa ragam kebanyakan koening warnanja, maka segala perinata itoe di pake orang aken porhisan.

Istinewa poela barang tambang jang bolih di bakar pada masa poerbakala jang beriboe riboe itoe djaman laloe moeka boemi ini lain sekali dari pada jang sekarang bebrapa tauahpoen jang tinggi pada masa itoe toeroen (mehataun) sahingga kasoedaännja di genangi aer mendjadi sawah dan rawang kamoedian poehoen poehoenan d. l. l. jang toemboeh di sitoe (katimboenan) oleh tanah dan pasar jang toeroen dari Goenoeng oleh sebab poehoen poehoen itoe tiada kena hawa lagi djadi batang kajoe itoeponn tiada hantjoer loeloeh (memoek) melainken lama kelamaan djadi keras seperti batoe, itoelah jang di namaken orang batoe areng (steenkolen.)

Maka batoe areng jang amat baik datang dari Engeland dan pada bebrapa tanah jang

d. benoewa Europa, Asia dan Amerika, terlahoe banjak batoe arang itoe di P. Broenai. Ada djoega di P. Sumatra kita ini namaken orang negri Ombilin dekat negri Batoe Sangkar (Fort van der Cappolen) jang sekarang telah banjak di kloewarken orang di pake aken menjalahken kreta api dan fabriek dan di Poeloe Weh telah ada poela di bawak orang aken di djoewal di sana boewat lain lain negri lagi jang telah di djoewal dengan kapal alanglah banjakuja bolih di bilang berpoeloh riboe tong maka apabila di perbandingkan batoe arang jang dapet pada P. Sumatra ini dengan Poeloe lain lain kata orang jang berilmoe amat baik batoe arang di P. S. ini krana apabila di kabar tiada meroesakken pada bersibesi j. lain dan njalahnja bagoes dan djarang perkakas masin fabriek jang dapet bahaja tambahan tiada berkarak.

Di negri Ollanda dan pada bebrapa negri jang lain batoe areng itoe di pergoenaken orang aken pemanasi roemah waktue moesim dingin, maka apabila batoe areng itoe di bakar kloewarlah asep jang hidjoe warnanja, asep itoe di bersiken orang pada saboewah roemah namanja Gas fabriek, sahingga segala kotoran habis.

Maka ada poela sabangsa batoe jang di ambil orang dari dalem tanah (Goenoeng) roepanja koe ning di namaken orang Balerang; amat di pergoenaken orang aken memboewat mensioe (Buskruit) jang lagi banjak tjampoeranja pengabisan jang terseboet pada segala barang tambang, ja itoe Garem (zout) jang amat berfaedah bagi manoesia aken menjampoer dalem masak masakan d. l. l. Handai taolankoe telah ma'iloem bahoewa garem itoe di perboewat orang dari aer laet. Hata maka di darat ada djoega banjak garem, tapi amat soesah di dapet apabila tiada dalem tambangnja tiadalah dia aken bertemoe, soenggoepoen demikian garem jang dapet di tambang itoe ada lebih enak dan lazat rasanja apa kala di perbandingkan dengan garem jang atsalnja dari laet.

Adapoen tambang garem jang terlebih mas'hoer tempatnia bardeketan dengan negri Wlelikaska di keradjaan Oostenrijk. Maka tambang itoe bebrapa djari perdjalanannja dan dalemaja pada satoe satoe tempat lebih d/p. 250 M; ja itoe kira kira 8000 kaki di dalem tambang itoe di boewat oleh orang jang kerdja di sitoe bebrapa bilik (kamer) jang di boeninjasahingga djarang sadja tambang itoe di tinggalkan; lain d/p. dia hendak membeli bakal sadja di tinggalkennja.

Di benoewa Asia pada bebrapa padang lawas jang lebar ada garem tertjampoer dengan pasir, sahingga bolih di seboet padang garem apabila hari hoedjan garem itoe djadi hantjoer maka aer poen berowap lagi oleh kepanasan matahari, maka tinggallah garem sadja sahingga sadjaoech pe' mandengan mata tiada lain dari pada garem jang klihatan; apabila garem jang di dapeti orang dari aer laet, baik jang di gali dari dalem tanah di hantjoerken lagi dengan aer, satelah kotorannja menginep aer masin itoe di salin pada koewali jang tjeper laloe di masak soepaja aer itoe mendjadi oep, baroelah garem jang tinggal bersih dan baik aken di pake orang.

Demikian djoega mas' senantiasia di dapet orang di dalem tanah dan aer tepi apa kala di kerdjaken dengan tambang lebih soesah memoengoet dia, oleh sebab idemperbedaken pasir, dan djika jang di dalem aer ada gampang memoengoetnja krana tanahnja ada bertjampoer dengan aer, maka tanah dan kotoran lekas di hanjoetken aer, tambahan tingtingnja ada di berganti gantiken dan apa poela tingtingannja di perboewat orang d/p. belaga; di atas belaga itoe di taroek kawat jang amat baloes lantasi perselang selang dengan baik, sampe saperti kain jang djarang roepanja, maka baroelah di ambil pasir tepi batang aer itoe dengan bertjampoer aer dan di tingtingken di sitoe, sa'abis habis pasir dan tanah; maka tinggallah mas' sebelah kapinggir tingtingan, barangkali ada 10 atawa 20 bidja.

Besi, perak, tima, tembaga menambanguja samalah dengan menambang areng batoe ja, itoe di mana goenoeng jang ada besi, dan perak; maka di bri berlobang, kebanyakan di kloewarken orang di kerdjaan Amerika dan Australia di sebelah selatan maka di p. Sumatra ini kata setengah orang jang pande pande ada djoega, besi, dan perak itoe, tapi beloem di kloewarken; ja itoe dari Koerintjil soepaja, dan kota toedjoeh, tima dan tembaga jang telah di kloewarken orang di p. Biliton.

Tiada lagi kalihatan aken asep /gas/ itoe melinken saperti hawa sadja. Adapoen gas itoe di kabar orang pada lampoe jang bernjalahnja dengan tiada soemboenja dan njalahnja itoe amat terang serta bagoes tjahajanja sinarnja djaoeh barangkali ada 10 dan 15 M, sajang niat di P. Sumatra ini beloem di adaken orang Gas itoe amin !!!

Minjak tanah /petroleum/ jang sekarang banjak di pake aken menjalah lampoe tetapi harganja koerang d. p. minjak kelapa dan njalahnja lebih terang sampe sekarang ini minjak tanah itoe datengnja dari benoewa Europa dan Amerika itoepoen di Langkat telah ada poela di kloewarken orang telah banjak mendjilma di poelo S. kita ini kabarnja di Ombilin ada djoega ba'oenia tetapi beloem dapet hiliranja.

Mengambil, Minjak tanah itoe demikianlah: kata setengah riwayat. Adapoen pada tempat jang berminjak tanah maka bolih dia di dapet; ja itoe di galih orang soemoer mitjak itoe di tambah, laloe di bersihkan sahingga djadi koening warnanja kamoedian di salinken pada tempat besi atawa tima dan blik baroe di kirim ka sana sini; mendjadi perniagaan.

Bebrapa orang soeda pigi memeriksai pool oetara tetapi marika itoe tiada begitoe inget aken memeriksai pool Selatan. Sadja Sair James Ross dalem tahoen 1841 pigi ka Victoria selatan, tiada sa'orang jang pigi memeriksainja sampe dalem tahoen 1849 baroelah ada saboewah kapal pemboeroe ikan paes, jang bernama Antarctic jang soeda pigi ka sana.

Maka dalem tahoen 1859 pigi poela saboewah kapal ka sana aken memeriksainja; kamoedian dari pada itoe, maka di karangken marika itoelah soewatue kitab di mana tertoealis ka'ada'an tanah tanah di sana, sahingga tarkabar bahwa ada tanah di pool selatan jang hampir sama loewas dengan Europa. Kabar itoe sakarang telah njata dari Melbourn tjoema 14 hari belajar, maka sam'pelah ka tanah jang terseboet itoe sa'orang Re'dacteur soerat kabar jang bernama Blackand White soeda pigi memeriksai tanah jang besar itoe. Adapoen sepandjang tjerita toewan itoe demikian ini:

Akoe lahir di Kristiana dalem tahoen 1864, bangsakoe setengah Noor dan setengah Inggris, akoe beroleh pengadjaran di Sekolah tinggi di Kristiana dan di Koninklijke Akademie di Tharand /Saksen. Selama akoe beladjar itoe koe ber' soenggoe soenggoe beladjar dalem ilmoe toemboeh toemboehan dan ilmoe logam-Sasoeda akoe poelang dari pool selatan maka akoepoen pigi ka Berlijn Hamburg, Edinburg dan Glasgouw, aken mentjeritaken penglihatan koe di pool selatan.—Maka akoe sampe kasana krana pakerdjaan berdjalan djalan memeriksai tanah tanah jang demikian terlahoe koe soekai krana akoe soeda biasa di Noorwegen slamanja berdjalan di atas aer bekoe jang amat dingin itoe. Maka krana itoe waktue orang melangkepken prahoe dagang pigi ka pool selatan akoepoen minta toeroet bersama sama mentjari orang pande dalem pelajaran itoe.

Maka itoe banjak orang orang jang pande maoe toeroet, tetapi tiada djadi pigi krana marika itoe mendenger soesah perdjalanannja itoe.— Krana tjintakoe hendak mengatahoewi ilmoe itoe, koe minta lepas dari pada djabatanken mendjadi goeroe di Sijdenij; pengadjarankoe di Noorwegen dan Duitschland amat bergoena aken melangsoengken perdjalanankoe itoe. Tambahan poela dari kerdja

moelai 14 tahoen akoe soeda biasa bekerdja keras dan djadi matroos dalam saboewah kapal lajar jang brangkat dari Noorwegen ka New York Waktoe itoe orang toewakoe tiada menjoekai akoe djadi orang belajar sebab itoe di minta kapada Kaptein soepaja akoe di bri kerdja keras dalam kapal. Maka dalam 2 tahoen itoe hidoepkoe amat melarat akoe tidoer tiada di dalam roemah.

Maka sependjang pendapatankoe di pool selatan banjaklah dapet ilmoe jang baroe bila kita prik' sai bener dan tentang perdagangan banjak djoega. Tiada sadja fikirankoe jang demikian tetapi toewan Sir James Ross dan lain lain jang lebih doeloe pigi ka sana mengatakan djoega bahwa dalam tanah Victoria bolih dapet banjak kaontoengan, sebab itoe akoe heran bagaimana orang soeda 54 tahoen berdjem diri sadja tiada maoe memeriksai hal ka'ada'an tanah itoe.

Tambahan poela di sana ada banjak ikan pa'oes jang bolih mendatengken kaontoengan bagi orang dagang; tiada itoe sadja, tetapi banjak andjing laoet, tjinit boeroeng dan pelbagai ma'tjem binatang jang manjoesoei dan di sana seka'lian tanah tanah itoe tiada brapa koerang dari benoewa Europa.

Di sana telah koedapeti toelang beloelang bina'tang jang amat besar dan beroewang jang lain roepa dari beroewang di siu. Maka krana itoe toewan tadi berharep soepaja soedagar soedagar atawa orang pande tiada berlengah dari aken memeriksai Zuid pool dari pada boemi kita ini.

P. B.

Pembriän Tahoe.

MACHIELSE & Co.

Bagean toko

Baharoe Tarima:

Bidji sajoeran dari Erfurt

di dalam blik terhisi 32 warna dari sajoeran jang enak sendiri.

Petroleum Regeneratir lampen

jaitoe soewatoe lampoe jang **soenggoeh terang**, dan **Sinaraja** soewatoe lampoe, sampe hendak menerangi soewatoe tempat 70 Meter pesagi besarnja, maskilah begitoe adanja, tepakenja minyak sedikit sekali.

Dan lagi tarima Artja roepa roepa, ja itoe dari Porcelain (an lain lainnja, apa lagi banjak roepa roepa barang adanja.

LIAT INII!

Karana banjak orang jang ambli mendjadi sekurang bisa mendjoel.

KOORNWIJN JENEVER.

Jang sanget terpilih adanja dengan arga f 13 — soewatoenja peti = 12 □ ples poeti, dan soewatoenja ples = f 1.20

Djika Toko, Logement dan Societeit dapet koerang harga saratoesnja f 5—

Tiada ada lain jang mendjoel dari

TOKO STOFFEAS.

Solo

Loterij Wang.

Verzorgingsgesticht Solo dan

Samarangsche Schouwburg.

Soewatoe lot f 10,50

Djalan post » 10,70

Toko STOFFERS

TOKO STOFFERS

Nogatine 1 pak f 1.—

Ikan Lengvisch 1 blik » 1.60.

Esbensen Boter (Mentega)

1 bl. 10 pond.

Lugard Boter (Mentega)

1 bl. 1, 2 dan 5 pond.

Anggoer Griek.

Corintho, Muscato Malvasier dan Mavodraphne
Sajoeran di pot.

Zuurkool { 1 pot f 1.50

Roode » {

Brusselsch spruitjes } 1 pot 1.75

Snijboonen

Lot Loterij Oewang

Semarang — Solo

Besaarnja f 400 000

Prijs No. 1 dapet f 100.000

Bolee dapet blie 1 lot harga f 10,50

franco pr. post » 10,70

Kirim reimbours » 11,

Nommernja bagoes-bagoes semoewa.

SIE DHIAN HO. Soerakarta

Sobat-sobat.

jang blie apa apa, bole kirim wangnja dengan ke pala radja (postzegels) sampei f 5.— tapi die minta jang arga 10 ct. sampei 50 ct

Jang blie barang ada botol kapan minta kirim franco, maka tamba f 0,50, boeat ongkostnja pak'ket, dan siapa jang minta balessan, harep kirim dubbelbriefkaart.

Sie Dhian H6.

Solo.

MINJAK RATOE.

Bikin matie segala Koetoe!

Tiada oesa slempang pakeri, sebab tiada ada tjam poeran barang djahat atawa ratjoen.

Obat penjakit Koerab, loeka di badan, Borok Korong, Bengkak, Goedik, belah-belah atawa boe boelen kakie, loeka kena apie, dan segala roepa loeka jang soedah lama atawa baroe, pada manoesia dan binatang.

Harga 1 botol brat 30 gram f 1.10

Kirim postpakket 1 sampee 2 botol » 0.50

» » 3 » 5 » » 0.75

SIE DHIAN HÖ.

Solo.

Sair „Sam Pik Ing Taij.”

Ada 571 sairan, arga franco die post f 1.40.

Pantoon Menggatel hatie ada

gambarnja baba dan nonah

1 boekoe franco die post » 1.10.

Sair »Sindiran” 1 boekoe franco die post » 1.10.

Sie Dhian H6.

Solo.

Baroe tarima:

Gambarnja Sri Maha Natadewi.

Ada ampat roepa, dan ja ini gambar jang di balakang sendiri.

Soenggoe Bagoes!

Th. ROELAND LANDOUW.

Sie Dhian Hö- Soerakarta

BAROE TRIMA

SERINE-FLUITEN

(Soewit soewittan jang paling sjaring swaranja)



Anggor Désiles

(Teliti surat obat derri dokter A. C. doeioe doekoen kapal Lâwoto)

Bekin koewat Djantong B kin bâjiq kombali.

BEKIN SADIJA DENGAN

- KINA.
- COCA.
- KOLA.
- CACAO.
- KÂPOER WALÎRING.
- IODIUM ÂSAM SÂMAQ.

(jangan bekin entjer).

TJAMPOER-AN ÂMAT derri **DÉSILES**

GOEDANG BESAAR : 5^{te}, Rue du Louvre, Parijs, **PANCHÈVRE, TOEKANG OBAT.**
Goedang pada toewan D. DE WAAL, di Soerabaja, dan di mana mana.

Beikin koewat di mîl bekin sadja ada sampé sebab
perkerja kapal mesti mînoem anggor ini. Jang
dalam rasa djadi mîs seperti koerang
derri tjerna. djuke bâjiq lewêh derri
pau mînoem tapan kâsulu-an pènia mînoem. Lemah
tal dajing alawa l mah derri cerit kâjil. jang djadi
djen djap. malam malam trada bisa ridor, pekar-
ja kakantor kalemâsan lakasle: elioe loe oemoernja
mîr meni. sakit samsom toelang, mîr âjer kint-
jng rasa sakit sipedal dar. isi proet; dan djoega
sakit dâll. derri boesoq darah. seperti sangal, sakit
toelang sakit inggris, sakit boengkol pada ânaq,
dan lain.

Dja bekin koewat pâroe pâroe. aloerkan dâbar
hâsi, dan kardja tjerna makânan.

Orang lemah djadi koewat, kras dan salâmak derri
lloe. Orang ang kardja banag, tinggal koewat oleh mînoem
dengan aloeran derri oenaja ini jang bekin koewat
djantong. koewisa di dalam perkerja seboet di atas, bekin
tjerna dan koewat beoel, dan rasa ânaq sama djoega
anggor bagoes jang pake di mîrja mâkan.

Sebab tinggal bâjiq gigi nja dan
brissihkan nâpas, terlebêh âkan
toewan toewan jang soeka mînoem
tjeroetoe âtau pipa âda terlebêh
bâjiq sakâli

DENTIFRICE EUROPIA

DERRI

ED. PINAUD

37, Boule^d de Strasbourg, 37

PARIJS



Djoewal

di dâlam beengkoes
jang soedah kenal, dan
satoe peti kotjil moewat
6 âtan 28 bôtel.

BOMEH DÂPAT DI MĀNA MĀNA